

Discours de Voeux 2018

Professeur Yacine Merrouche

Mercredi 17 janvier 2018 à 11h30

Monsieur le Préfet, Président du Conseil d'Administration,

Monsieur le Maire de Reims,

Madame la Directrice Générale Déléguée de l'ARS Grand Est,

Madame le Doyen de la Faculté de Médecine,

Madame la Directrice Générale du CHU de Reims,

Mesdames et Messieurs les Administrateurs,

Monsieur le Président de la CME du CHU,

Mesdames et Messieurs les membres du comité d'entreprise,

Mesdames et Messieurs les membres du personnel de l'Institut,

Mes chers collègues,

Mesdames et Messieurs,

Avant toute chose, je vous présente mes meilleurs vœux de santé, de réussite et d'épanouissement pour cette nouvelle année 2018, pour vous et tous ceux qui vous sont chers.

Cette cérémonie des vœux permet de dresser le bilan de ce qui a été fait et de tracer les perspectives à venir mais elle est avant tout l'occasion de témoigner ma reconnaissance et d'adresser mes remerciements aux 400 professionnels de l'Institut Jean Godinot qui ont démontré leur capacité de mobilisation et leur engagement tout au long de cette année 2017, comme depuis le début de mon mandat, fin 2013.

L'Institut a tenu son cap au plan financier et l'exercice 2017 se termine à l'équilibre. Ceci est dû notamment à la croissance de notre activité (+8% sur les séances et les séjours) portant sur notre cœur de métier : les disciplines de traitement que sont la chirurgie du cancer, la radiothérapie et l'oncologie médicale.

Nous avons poursuivi la modernisation de notre plateau technique de radiothérapie et le développement de celui d'imagerie avec une nouvelle gamma caméra et un scanner dédié en cours d'installation pour une exploitation en partenariat public-privé.

Nous avons maintenu notre investissement pour la qualité avec la certification de notre Centre de Ressource Biologique et de notre Unité de Recherche Clinique.

Je l'avais déjà souligné l'an dernier, un Centre de Lutte Contre le Cancer se doit d'être pleinement ancré dans son bassin de population et dans son environnement hospitalo-universitaire. La relance des travaux de coopération avec le CHU de Reims se traduit par un accord cadre qui nous réunit aujourd'hui. Il permet d'affirmer notre convergence de vue sur nos missions hospitalo-universitaires (soins, recours, enseignement, recherche, innovation) et notre partage des valeurs du service public hospitalier.

Je veux mettre en exergue 3 réalisations :

- L'Institut de la prostate qui est la mise en œuvre d'un parcours de soins synergique sur une pathologie fréquente et emblématique et permet de proposer une porte d'entrée unique pour une prise en charge pluridisciplinaire associant les praticiens experts du CHU et de l'Institut pour le dépistage, le diagnostic, le traitement et le suivi des patients ayant un cancer de la prostate ou à risque ;
- L'achat par l'Institut, grâce à nos dons et legs, d'un séquenceur de nouvelle génération dédié à la biologie des tumeurs qui équipera notre plateforme commune et sera hébergé dans le bâtiment de biologie du CHU ;
- La participation de l'Institut à l'élaboration du projet médical partagé du Groupement Hospitalier de Champagne, piloté par le CHU et notre association, dans nos domaines de compétences, aux travaux des autres Groupements Hospitaliers de Territoire de notre zone de recrutement.

Je sais que cette collaboration active entre le CHU et l'Institut était attendue par nombre d'entre vous. Pour l'avenir du site hospitalo-universitaire de Reims, elle doit se poursuivre en s'appuyant sur nos talents dans le respect de l'identité de chaque établissement.

Cette année 2018 sera aussi celle de l'élaboration de notre nouveau projet d'établissement, phase stratégique de la vie d'un hôpital universitaire. Nous devons nous inscrire dans les axes de la stratégie nationale de santé : développement d'une vraie politique de prévention, lutte contre les inégalités sociales et territoriales d'accès à une offre de soins de qualité et innovation en santé.

La valeur ajoutée des Centres de Lutte Contre le Cancer est d'être des éclaireurs en matière de prise en charge innovante en cancérologie.

La nécessaire adaptation de l'Institut aux évolutions majeures en cancérologie, telles que l'essor de l'immunothérapie, nous imposent parallèlement à la poursuite de notre action sur le site hospitalo-universitaire de Reims, de nouer des partenariats médico-scientifiques forts, pour :

- Développer des programmes de recherche translationnelle ;
- Construire une offre pédagogique innovante ;
- Nous inscrire dans la procédure d'accréditation de l'Organisation Européenne des Instituts de Cancérologie.

Dans cette démarche participative que nous allons prochainement lancer, je compte sur l'engagement de notre communauté médicale, particulièrement sur les plus jeunes qui nous ont récemment rejoints.

Avant de conclure, je veux remercier :

- En premier lieu, tous les patients qui s'adressent à nous en confiance ;
- En second lieu, nos généreux donateurs qui soutiennent fortement les projets de l'Institut ;
- Tous nos partenaires dans la prise en charge des patients, médecins de ville, établissements de santé, professionnels paramédicaux ;
- Mon équipe de Direction animée toujours efficacement par Laurence Cariven, notre Directeur Général Adjoint.

Enfin, à titre plus personnel et après deux années assez lourdes sur deux sites, je veux vous témoigner ma satisfaction d'être à nouveau concentré sur Reims et sur cet établissement si attachant.

Bonne année à tous ! Et merci.